

## Langjähriger BWI-Bau-Referent geht in Ruhestand

**Düsseldorf** Nach mehr als drei Jahrzehnten als Referent beim BWI-Bau - Institut der Bauwirtschaft ist Ulf Rüdiger Klaus verabschiedet worden. Der Münchener Rechtsanwalt machte insbesondere den Fernunterricht im Bau bundesweit bekannt.

Als treibende Kraft des Fernkurses Bauvertragsrecht beim BWI-Bau, einem Tochterunternehmen des Bauindustrieverbands NRW, hielt Klaus viele Kurse. Seit 1995 wurden nahezu 80 Fernkurse mit deutlich mehr als 1.000 Teilnehmern erfolgreich durchgeführt.

"Als Autor und Referent mit viel Humor hat Ulf Rüdiger Klaus im Fernkurs Bauvertragsrecht in den vergangenen fast 30 Jahren bewiesen, dass lebenslanges Lernen nicht nur Spaß machen kann, sondern dass auch Juristen für Laien verständlich formulieren können", sagt BWI-Bau- Geschäftsführer und Institutsleiter Sascha Wiehager. „Umso mehr bedauern wir, dass der erfahrene Referent nun ganz aufhört.“

Ulf Rüdiger Klaus kann insgesamt auf mehr als 30 Jahre als Autor und Referent beim BWI-Bau zurückblicken, bereits im Jahr 1989 war er für das Kombi-Studium zum Baufachwirt/zur Baufachwirtin tätig. In seinen Übungsseminaren verstand es der Jurist, stets verständlich zu formulieren und staubtrockenen Lehrinhalt lebendig werden zu lassen. Insbesondere den Fernkurs Bauvertragsrecht hat Ulf Rüdiger Klaus geprägt. „Die Zusammenarbeit mit dem BWI-Bau und insbesondere mit Frau Vaut über die Jahre hat mir immer viel Freude bereitet“, blickt der Jurist auf seine Lehrtätigkeit zurück.

Auf der Basis des BWI-Bau-Konzepts von kombiniertem Fernunterricht und begleitenden Kontaktseminaren haben Ulf Rüdiger Klaus und Dr. Detlef Lupp, ein langjähriger Kollege aus seiner Zeit beim Bayerischen Bauindustrieverband, das geballte Baurechtswissen in Form von elf Lehrbriefen nicht nur alleine erstellt, sondern permanent aktualisiert und überarbeitet. Die Lehrmaterialien waren dabei so überzeugend, dass die Staatliche Zentralstelle für Fernunterricht die Zulassung 1995 innerhalb Rekordzeit erteilte. Seitdem läuft dieser bundesweit einzigartige Fernkurs „Bauvertragsrecht“ ohne Unterbrechung sowohl über- wie innerbetrieblich.

Im Jahr 2012 belegte Ulf Rüdiger Klaus sogar den 3. Platz in der Kategorie Tutor des Jahres bei der Verleihung des Fernstudienpreises.

Zu seinen Lieblingszitaten zählt ausgerechnet eines, das für ihn unpassender kaum sein könnte - nämlich Ludwig Thomas berühmter Satz: „Er war Jurist und auch sonst von mäßigem Verstand“. „Denn das trifft in keinster Weise auf ihn zu – außer dass er Jurist ist“, sagt Petra Vaut, BWI-Ressortleiterin Baurecht und langjährige Wegbegleiterin von Ulf Rüdiger Klaus. Gemäß dem Motto „älter werde ich später“ habe er in unermüdlicher Weise über nahezu 30 Jahre den Fernkurs Bauvertragsrecht und die daraus erwachsene Fachtagung zum Bauvertragsrecht maßgeblich geprägt. „Wir alle können nur hoffen, mit über 80 Jahren noch so fit zu sein“, so Vaut weiter. „Wir danken Ulf Rüdiger Klaus für sein großes Engagement und die immer angenehme Zusammenarbeit. Und wünschen ihm für den wohlverdienten Ruhestand das Allerbeste“, ergänzt Sascha Wiehager. Auf Ulf Rüdiger Klaus wird nun Anja Binder, Fachanwältin für Bau- und Architektenrecht aus München, folgen, die gemeinsam mit Dr. Detlef Lupp die Übungsseminare des Fernkurses

Bauvertragsrecht leitet. Michael Rohr, Geschäftsführer des Bauindustrieverband NRW, ist Nachfolger für die Fachtagung Bauvertragsrecht.

**Info**

Das BWI-Bau wurde 1964 als Tochterunternehmen des Bauindustrieverbandes Nordrhein-Westfalen gegründet, um im Dreiklang von Beratung – Weiterbildung – Information Dienstleistungen für die Bauunternehmen zu erarbeiten und den Transfer in die Unternehmen zu unterstützen.